

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

ANALIZA IEEQ PROCESOS ELECTORALES

Por Norma Ayala

Durante este 2016, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra aplicando un análisis exhaustivo de los acontecimientos ocurridos durante los procesos electorales ordinarios y extraordinarios que se llevaron a cabo el pasado año, así como a la celebración que ya preparan, por los 20 años que cumple el IEEQ. De acuerdo con el presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, posterior de las elecciones extraordinarias de Huimilpan, el IEEQ está haciendo un análisis de todo lo que ocurrió a partir de la declaración del proceso electoral 2014-2015. “Es un análisis exhaustivo e íntegro de todo lo que se vivió durante el proceso electoral y del extraordinario en Huimilpan, esto también es parte del análisis y parte de los trabajos más importantes”, comentó. Agregó que será la Comisión Jurídica la que se está encargando de dicho análisis, y junto con ello la presentación de una propuesta acompañada de los diferentes legisladores locales, con respecto a la reforma a la ley electoral local. “Tenemos claro que hay que meterle mano a este instrumento jurídico, y todo lo que sea área de oportunidad lo estaremos contemplando y analizando, entre estos temas, por supuesto, el cómo elevar el porcentaje de participación ciudadana en próximos procesos, que será un trabajo de participación cívica en donde queremos involucrar a la sociedad”. Este involucramiento, añadió, se trabajará desde las escuelas, punto desde donde el Instituto buscará que la participación se incremente en los procesos democráticos, entre estos, el proyecto relacionado con la formación participativa desde la secundaria, preparatoria y Universidad. “Tiene que ver con proyectos democráticos, desde que eligen a sus autoridades estudiantiles, y que tiene que ver con reforzar valores cívicos y que esto provoque que se dimensione la importancia de participar también en los procesos constitucionales de elección de autoridades”. Sin embargo, señaló que el incremento en la participación ciudadana, debe ser trabajo de todas las autoridades en su conjunto, en el caso del IEEQ, dijo, trabajaran en su área correspondiente con proyectos de educación cívica y el reforzamiento de los valores, en donde ciudadanos puedan dimensionar la importancia de su participación en los procesos. Gerardo Romero destacó que otra parte importante que se someterá al análisis es la forma de hacer las elecciones. (EUQ, 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVO TRANSPORTE EN 26 MESES: PANCHO

Por Mario León Leyva

La modernización del transporte público de Querétaro comenzará de inmediato con un fondo inicial de 500 millones de pesos, un modelo novedoso de alianza entre gobierno y concesionarios con compromisos firmados ante notario para que no tengan dudas, pero también con un programa emergente que por fin sepultará hoy a Red Q, adelantó Francisco Domínguez Servién. Y es que el gobernador presentará hoy ante los medios de comunicación este ambicioso proyecto de nueva movilidad que lo mismo contempla nuevos autobuses, sencillos o articulados con diferentes características según la ruta de que se trate, que carriles confinados y acuerdos notariados con los camioneros. (DQ, principal)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

PA: JLPT AL SEGURO Y PALACIOS A CNOP

Por Sergio Venegas Ramírez

Con la inminente designación de Ernesto Luque Hudson como delegado de la SEDESOL se producirán diversos movimientos en las estructuras federales y partidistas de Querétaro: David Palacios Montes irá a la dirigencia de la CNOP y, probablemente, Jorge López Portillo al Seguro Social. (PA, principal)

EUQ: LLAMA MAV A ESTABLECER LAZOS DE COLABORACIÓN

Por Maritza Navarro

Oficialmente se presentó el programa "Lazos", considerado uno de los más importantes de la administración municipal encabezada por MAV; es una estrategia para el involucramiento de la sociedad en la prevención de la delincuencia. (EUQ, principal)

AM: INVERTIRÁN EN OBRAS VIALES, 161 MILLONES

Por Francisco Velázquez

Con inversión de 161 mdp, el gobierno del estado de Querétaro realizará un paso deprimido en el parque industrial Balvanera y la rehabilitación de la av. Constituyentes, anunció el gobernador FDS. (AM, principal)

N: MAGNA OBRA

Por Verónica Ruiz

Francisco Domínguez presentó ayer, acompañado del alcalde del Corregidora, Mauricio Kuri, el Proyecto de Paso Inferior Vehicular del Parque Industrial Balvanera, que tendrá una inversión de 138 mdp. (N, principal)

CQ: CAPITAL Y CORREGIDORA PODRÍAN EXENTAR MANDO ÚNICO: PANCHO

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién avaló la implementación del mando único. No obstante aclaró que este modelo no es necesario en los municipios de Corregidora y Querétaro, aunque podrían coordinarse. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

RECIBE GOBERNADOR A EMBAJADOR DE CANADÁ

El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió en el Palacio de Gobierno con Pierre Alarie, embajador de Canadá en México. Durante la reunión Domínguez destacó los pilares económicos de la entidad, los sectores automotriz, agroalimentario, de electrodomésticos, textil, minería, financiero y aeronáutico, este último con el que Canadá tiene participación. (EUQ 4, DQ 8, AM 8, Noticias 2)

FRANCISCO DOMÍNGUEZ REALIZARÁ GIRA LABORAL EN ESPAÑA LA SIGUIENTE SEMANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién viajará a Europa la próxima semana, en compañía del alcalde de Corregidora Mauricio Kuri González. A partir del próximo lunes estarán en Madrid y Bilbao para cerrar dos inversiones españolas que llegarán al estado, mientras que el miércoles 20 y jueves 21 de enero estarán en la Feria Internacional de Turismo, donde Querétaro contará con un stand para promoción turística. (...) A dicho viaje también lo acompañarán, el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega, el jefe de la oficina de la gubernatura, Luis Bernardo Nava, Hugo Burgos, SECTUR y Marco del Prete, SEDESU. (CQ 2, DQ3, EUQ 7, AM 2, PA1)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

QUERÉTARO SUPERÓ DÉFICIT: DOMÍNGUEZ

Las modernización del transporte público de Querétaro comenzará de inmediato con un fondo inicial de 500 mdp, un modelo novedoso de alianza entre Gobierno y concesionarios y compromisos firmados ante notario para darles seguridad, pero también con un programa emergente que por fin sepultará hoy a Red Q, adelantó FDS a Diario de Querétaro. En entrevista, declara que su Gobierno ya le dio la vuelta al déficit con que recibió la administración estatal, que la primera evaluación de su gabinete y eventuales cambios serán alrededor de la Semana Santa y que va a meter mucha presión a su equipo, “los va a traer muy movidos”. (DQ, 1-R)

TRABAJA FDS PARA CONOCER CIFRAS DE DESAPARICIONES

Por Lenin Robledo

Desde que inició el gobierno estatal, en materia de desapariciones, únicamente cuenta con la denuncia de una joven que no ha sido localizada, aseguró el gobernador, FDS, y ya su administración se ocupa en el tema. La información contrasta con la dada a conocer recientemente por el grupo interdisciplinario T'ekei, en la que destacan que durante el 2015 un total de 403 personas fueron reportadas como desaparecidas ante el Ministerio Público. (EUQ, 9)

PIDEN APOYO EN SERVICIOS BÁSICOS EN LAS HUERTAS

Habitantes de la colonia Las Huertas se manifestaron la víspera frente a Palacio de Gobierno, solicitando el apoyo del gobierno del estado, pues dicen que no han hecho caso a sus peticiones de servicios, además de criticar al Movimiento Antorchista de Querétaro que, dijeron, los usó para apoyar marchas y mítines, pero no ha hecho nada por solucionar sus demandas. Martín Duarte, presidente de la Asociación del Asentamiento Las Huertas, del municipio de El Marqués, denunció agresiones por miembros de otras organizaciones y del Movimiento Antorchista Queretano, por lo que se presentaron para entregar un pliego petitorio al gobernador FDS. (EUQ 6, AM 6)

FALTA EQUIPO PARA LABORES DE INTELIGENCIA SEÑALA FDS

Por Verónica Ruíz

El gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció que en el estado falta infraestructura para atender casos de secuestro o localizaciones de personas. Manifestó que este es un trabajo que requiere la participación de la población y gobierno. (N, 2)

ECHARÁN ANDAR CAMIONETA ESPÍA

El gobernador Francisco Domínguez estimó que en tres meses pudiera operar la camioneta de espionaje, comprada por la administración estatal pasada, a fin de hacer frente a los secuestros y desapariciones en Querétaro. (CQ 3, DQ 3)

GOBERNADOR INVERTIRÁ 13.1 MDP A EDUCACIÓN EN CORREGIDORA

El gobernador Francisco Domínguez, anunció una inversión de 13.1 millones de pesos, para la ejecución de diversas obras y acciones que benefician a dos mil 300 alumnos de dos secundarias del municipio de Corregidora. (CQ 18, N 4)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

PARQUE INDUSTRIAL BALVANERA TENDRÁ UN PASO INFERIOR VEHICULAR

Esta semana arrancó el proyecto del Paso Inferior Vehicular a la altura del Parque Industrial Balvanera, municipio de Corregidora, que tendrá una inversión de aproximadamente 138 mdp de pesos y que, estiman se culmine, en un periodo de cinco meses, así lo anunció el gobernador Francisco Domínguez. (DQ 7-R, PA 7, CQ 3)

EL GOBERNADOR DEL ESTADO APOYA LA EXTRADICIÓN DE “EL CHAPO”

Retomando el tema acerca de la reaprensión del narcotraficante Joaquín Guzmán Loera “El Chapo”, el Gobernador Francisco Domínguez aplaude nuevamente el trabajo realizado por la marina para su captura, apoyando por completo la extradición del mismo. (CQ 4, N 2)

VE FDS COMPLICIDAD EN ESCAPE DEL CAPO

Para que Joaquín Guzmán Loera haya salido del municipio de SJR en una avioneta y desde una pista, tuvo que haber complicidad; sin embargo, será la PGR quien se encargue de investigar, dijo el gobernador FDS, quien añadió que espera que esto haya sido algo circunstancial. (AM 6, PA 7)

PIDEN UNA EVALUACIÓN A LA OCDE

Por Francisco Velázquez

El gobernador FDS solicitó al secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, que este año comience a evaluar a la entidad en dos temas que consideró importantes: educación y justicia. (..) Rechazó que el secretario general de la OCDE haya emitido alguna recomendación al estado de Querétaro durante la reunión que sostuvieron; sin embargo, dijo, estarán atentos. (AM, 8)

ROBARON CINCO ESCUELAS EN VACACIONES: USEBEQ

Por Mónica Gordillo

Durante las vacaciones decembrinas dos escuelas en la entidad fueron vandalizadas y tres fueron robadas. El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarry confirmó que el monto económico de los daños y pérdidas no superan los 100 mil pesos. (...) Por su parte, el secretario de Educación, Alfredo Botello, indicó que con la finalidad de que las escuelas no sean vandalizadas o sufran robos están realizando acciones con las autoridades municipales para que se mantenga la vigilancia en los periodos vacacionales. (AM, 6)

POSITIVO, QUE LEYVA POSPONGA HUELGA: ALFREDO BOTELLO

Por Lenin Robledo

Es una buena señal el hecho de que la líder sindical del STEUAQ Laura Leyva, haya pospuesto la huelga de trabajadores en la UAQ para el mes de marzo, señaló el Secretario de Educación, Alfredo Botello, quien aseguró que esta decisión da muestra de que continuarán los trabajos de diálogo y concertación. (EUQ, 9)

PODER LEGISLATIVO

JUBILACIÓN DE CELIA MAYA ESTA SEMANA

Por Maco Antonio Estrada

El presidente de la Comisión del Trabajo de la 58 Legislatura del estado, Jesús Llamas Contreras, afirmó que esta semana los integrantes de la misma habrán de trabajar en definir el caso específico de la jubilación de Celia Maya, toda vez que dijo, es un tema de relevancia para la opinión pública. (EUQ, 4)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

BUSCARÁN BRAULIO Y HUGO RESCATAR CIUDAD SALUD

Por Felipe Olguín Rangel

Los diputados federales priístas por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola y Hugo Cabrera Ruiz, pedirán una reunión con el gobernador Francisco Domínguez o con el director de gobierno, Luis Bernardo Nava, para que les expliquen por qué se quiere descartar el proyecto de Ciudad Salud, que fue impulsado por la administración pasada, ya que éste sería un detonador de la inversión, como se tuvo contemplado desde un principio. "Vamos a buscar el acercamiento con el gobernador, con nuestro amigo jefe de gabinete que siempre ha sido un interlocutor válido, Luis Bernardo Nava.....al tener esa información tendremos un mejor juicio de las razones por las cuales se está buscando descartar esta idea", explicó Braulio Guerra. (DQ, 1)

A EVALUACIÓN EN JULIO: BRAULIO

Por Candhy Escalante

Deben ser dedicados a las proyecciones los primeros días de un gobierno, mientras que el primer semestre a la cristalización de programas, aseguró Braulio Guerra, diputado federal del PRI, luego de que este viernes se cumplieran los primeros 100 días de la llegada del panista Francisco Domínguez a la gubernatura del estado. (PA, 6)

CALIFICA LEGISLATURA DE RESPONSABLE A PANCHE

Por Candhy Escalante

Asegura el presidente de la Mesa Directiva, Roberto Cabrera, que el actual Gobierno del Estado ha llevado un trabajo con responsabilidad, pues cerró el año con amplias expectativas, las cuales se consolidarán en los próximos meses. Al ser cuestionado sobre su percepción de los primeros 100 días de Gobierno, manifestó que al inicio de su gestión, el gobernador Francisco Domínguez se encontró con complicaciones financieras, las cuales lo obligaron a priorizar rubros. (PA, 6)

RATIFICA PRI EN CONGRESO APOYO AL PODER EJECUTIVO

Por Candhy Escalante

Como servidores públicos es necesario hacer equipo todos, así lo manifestó el coordinador del grupo legislativo del PRI en el Congreso del estado, Mauricio Ortiz. (...) Hace apenas unos días, tanto la administración que encabeza FDS como la de 17 de los 18 municipios de la entidad cumplieron sus primeros 100 días de gestión, las cuales concluirán en 2018. (PA, 6)

EXHORTAN A INCONFORMES A ACUDIR A CONCILIACIÓN

Por Diego Rodríguez

Los ex trabajadores de la DDH y de la SESEQ que se encuentren inconformes con las medidas tomadas por las administraciones en las que se prescindió de sus servicios, deben acudir al TCyA para buscar una solución a su caso, consideró el diputado, Jesús Llamas. (AM, 3)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

PODER JUDICIAL

LEGISLADORES DEBEN BUSCAR ACERCAMIENTO: MAGISTRADA

Por Marco Antonio Estrada

Los diputados de la 58 Legislatura del estado han retrasado el proceso de jubilación de la aún magistrada Celia Maya García, pues aún no se ha tenido una reunión con ella. De tal modo que la ex candidata a la gubernatura del estado afirmó que son los legisladores quienes la tienen que buscar para tal acercamiento. (EUQ, 4)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO UTILIZARÍA CAMIONETA BLINDADA

Por Paulina Rico

Podría el municipio de Querétaro conservar y utilizar la camioneta blindada adquirida en sobreprecio por la anterior administración, luego de que está en su tercer intento por ser vendida no ha generado ningún interesado, aunado a la negación por bajar el costo para que sea adquirida, informó la secretaria de Administración, Laura Castellanos Lizárraga. (DQ, 1)

CON LAZOS FRENARÁN VIOLENCIA

Por Paulina Rico

Con "Lazos" la seguridad será una tarea compartida entre sociedad y gobierno, única fórmula que garantizará una paz social y duradera, aseveró el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, durante la presentación de este programa que buscará disminuir y prevenir la violencia y el delito en la capital, así como incentivar la denuncia ciudadana. "En la esencia de este pacto ciudadano se encuentran dos anhelos compartidos, por todos y cada uno de los habitantes: el primero, el de un Querétaro en paz. (DQ, 1)

TE PRESTO MIS PANTALONES, LE DIJO NINA A MARCOS Y SE LOS LANZÓ

Por Fernando Venegas Ramírez

Al edil Marcos Aguilar Vega le faltan pantalones. Así lo sentenció Nina García Pedraza al acusar persecución por parte del alcalde hacia la Asociación de Libreros, Revisteros y Comiqueros de Viejo AC, minutos antes de que iniciara la presentación del programa Lazos, uno de los estelares de la administración capitalina. La mujer llegó al Jardín Guerrero, donde ya estaban empresarios, diputados, regidores y el gabinete esperando al edil. Levantó una cartulina que consignaba "hacemos responsable a Marcos Aguilar, presidente municipal, de cualquier daño físico o delito fabricado en contra nuestra o de nuestras familias". (PA, 1)

KURI DE GIRA POR ESPAÑA

Con la finalidad de poner en el plano internacional al municipio de Corregidora, el edil Mauricio Kuri acompañará al gobernador Francisco Domínguez a la gira que el mandatario realizará por diversos países de Europa, así lo confirmó el propio edil. (DQ 8, N8)

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

INFORMACIÓN GENERAL

NO ME HAN NOTIFICADO MI RELEVO, SEÑALA DAVID PALACIOS

Por Rosy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- Sergio David Palacios Montes, delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, señaló que no ha sido notificado de que pudiera dejar el cargo dentro de esa dependencia, el cual, como se lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, será ocupado por Ernesto Luque Hudson, hasta ahora titular de la delegación del Seguro Social (IMSS). (PA, 1)

ALERTA AMBER, DISCRIMINATORIA PARA MUJERES: ASOCIACIÓN CIVIL

Por Martha Romero

El protocolo de activación de alerta Amber en el estado sigue siendo discriminatorio, especialmente hacia menores de género femenino, aseguró Aleida Quintana, miembro de la organización colectivo T'ek'ei, quien advirtió los riesgos que corren las niñas ante una activación tardía de la alerta. (EUQ, 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

HOYO. Mocho continúa el Tribunal Electoral tras la chapulineada de su presidenta Cecilia Pérez Zepeda a una de las vacantes de magistrado del Tribunal Superior, luego de entregar en secreto y en sesión prenavideña expresó la titularidad al magistrado Sergio Arturo Guerrero. Sólo el Senado tiene facultades para designar al magistrado sustituto, que por cierto no será ninguno de los supernumerarios elegidos en el largo y tortuoso proceso para integrar el órgano, pues ya hay un candidato con mucho apoyo. Ahí luego les cuento. INSISTE. El video de la agresión de un golpeador de Rocío Alvarado contra un inspector municipal frustró otra vez el regreso, ella pensaba que triunfal, de la ex regidora Abigail Arredondo a la escena política. Ya antes había intentado llegar a la secretaría general del alicaído PRI al lado de Juan José Ruiz, con el mismo resultado. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Por Redacción

Presentaciones. Tal como se lo habíamos adelantado en esta columna, el día de hoy por la tarde, el gobernador FDS, acompañado por Romy Rojas, SDUOP, estarán presentando el plan de modernización para el transporte público en el salón principal de la Casa de la Corregidora. Sin embargo, nos comentan, todavía faltará que a su regreso de la Feria Mundial de Turismo en España, el mandatario queretano presente por ahí de la semana del 25 al 30 del presente mes, el plan general de movilidad, en donde se involucrará a todo el estado. ¿Y los concertadores políticos? Diversos comentarios en los corrillos políticos y sociales se desataron a propósito de la presencia que hicieron -quienes aseguraron ser- miembros de la Asociación de Libreros, en el Jardín Guerrero, antes y durante el evento de la presentación del programa estrella de participación ciudadana y seguridad del gobierno de MAV. Y es que los señalamientos coincidieron en la falta de operación política “para concertar” al diálogo con los integrantes de dicha asociación, quienes aprovecharon el foro para dar a conocer supuestas amenazas en contra de su trabajo. ¿Dónde quedaron los buenos manejos de convencimiento por parte de los funcionarios municipales? Ciertamente es que dicha manifestación se llevó a cabo en la plaza pública, pero aun así, hay gente a la que le pagan por entrarle al tema y atender en tiempo y forma las inquietudes. Nos dicen que muchas miradas apuntan a la Secretaría de Gobierno de la capital. Las jóvenes promesas. En la política, siempre se van definiendo las nuevas generaciones que

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

van a suplir o reforzar a las generaciones de los que parten el queso del llamado “círculo rojo”; y es que en esta columna ya habíamos advertido el posicionamiento del joven Agustín Dorantes como la promesa más sonada para el futuro que viene. Vaya, de los más cercanos. Mientras que en gobierno de la capital, Felipe Fernando Macías se ha venido destacando como el “golden boy” para lo que venga. Muchos ya hablan de estas dos jóvenes promesas hoy en diferentes gobiernos y quizás mañana en la carrera por más posiciones. Mando único En discusión el Mando Único en el país, y en Querétaro, el presidente municipal de la capital, MAV ya optó por esperar en qué términos quedará la reforma constitucional propuesta por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. La postura del alcalde es respeto a la autonomía de los municipios y en el caso del municipio seguir privilegiando la coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno. (EUQ, 2)

LOS RETROCESOS

Por Víctor López Jaramillo

Desde su administración como alcalde capitalino en 2009, el gobernador FDS ha enarbolado la bandera de la apertura, rendición de cuentas y la transparencia. Y pretende seguir con ese discurso, sin embargo los primeros hechos de su gobierno y su relación con los poderes Legislativo y Judicial lo contradicen. Tomemos de ejemplo la ya comentada designación de los seis nuevos magistrados del Poder Judicial en el estado de Querétaro. Primero se presenta una nueva ley de jubilaciones que limita el monto de una jubilación; acto seguido, siete magistrados piden su jubilación anticipada, después, una magistrada se arrepiente y finalmente, un día antes de la Nochebuena, en plenas vacaciones de diciembre, en una sesión al vapor los diputados nombran a seis nuevos magistrados. Las críticas y señalamientos de lo atropellado del proceso no se han hecho esperar, pero para dar un contexto y explicar por qué afirmamos que la designación se hizo de la manera más opaca, tomemos como referencia el cómo fue la designación de Basilisa Balderas Sánchez como magistrada hace 15 años. En la página del Tribunal del Estado de Querétaro podemos encontrar el breviarario de cómo fue la designación de dicha magistrada. Para empezar a contrastar, podemos encontrar que el proceso de designación duró dos meses y medio, y no menos de quince días, como fue en el caso reciente. En la página oficial de internet se puede leer que en sesión extraordinaria del 14 de marzo de 2001, la LIII Legislatura aprobó la nueva convocatoria, la cual contaría de cinco etapas. (...) Comparando el actual proceso de designación de seis magistrados con el de hace 15 años, es evidente el retroceso en las formas de apertura de cara a la sociedad de los métodos de designación de los nuevos magistrados. Llegaron con legalidad pero sin legitimidad. En ambos momentos históricos gobernaba el PAN, pero es notorio el retroceso y lejos de acercarnos a un gobierno de apertura a la ciudadanía, volvemos a un gobierno opaco y que se resiste a rendir cuentas. Para el Poder Ejecutivo y la Legislatura actual se viene el reto de la designación de nuevos integrantes de la CEIG, sin embargo ya se dio una primera demostración en la selección de magistrados. Por sus frutos los conocerás, dice un adagio clásico y por los primeros frutos mostrados podemos ser poco optimistas de tener un proceso claro y de cara a la sociedad. Tiempo al tiempo. (EUQ, 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El Zorro III. Con la inminente designación de Ernesto Luque Hudson como delegado de la SEDESOL se producirán diversos movimientos en las estructuras federales y partidistas de Querétaro: David Palacios iría a la dirigencia de la CNOP y, probablemente, Jorge López Portillo al Seguro Social, revelaron a este armero fuentes de alto nivel. La noticia del cambio en Sedesol, adelantada ayer en este espacio, tomó por sorpresa a los círculos oficiales e incluso a Palacios Montes, quien desestimó la información y dijo no saber nada. Mucho menos, pienso, que regresará a las actividades de partido, vía el sector popular. Sorprende también el probable regreso de Jorge López Portillo a la actividad pública, después de haberse desempeñado los seis años anteriores como secretario de Finanzas,

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

secretario de Gobierno y ¡governador sustituto! No será el primer caso de un mandatario estatal en ocupar cargos. Los últimos -con excepción de Francisco Garrido Patrón- han aceptado nuevas responsabilidades. Ignacio Loyola estuvo en la Agroasemex y antes en la Procuraduría Federal del Medio Ambiente. Enrique Burgos asumió la dirección nacional del DIF y Mariano Palacios fue a la fundación Cambio XXI, hoy Luis Donald Colosio. Por no ir más atrás. En fin. Cosa de días o semanas para concretar estas decisiones, que ya serán tomadas por quienes pueden tomarlas. Ernesto Luque Hudson, político de tercera generación y centro de esta operación, es delegado del IMSS desde mayo de 2013, y desde esa posición impulsó el proyecto del entonces gobernador José Calzada Roviroso (hoy titular de la Sagarpa) para construir un hospital regional, medio siglo después de la erección del anterior. Por cierto, el nuevo nosocomio es parte de un gran proyecto -o sueño de JCR- para hacer de Querétaro una especie de Houston mexicano, la Ciudad Salud, ahí juntito al Hito del Teletón, pero esa es otra historia de la que nos ocuparemos. Lo de hoy son los próximos nombramientos: Ernesto Luque a la delegación de Sedesol. David Palacios Montes a la CNOP estatal. Jorge López Portillo al IMSS. ¿Cómo se llamará la película? El regreso de El Zorro. -OÍDO EN EL 1810- El golpe avisa. Que algunas instancias del Gobierno panista estarían impulsando el regreso de Raúl Figueroa García a la delegación del IMSS, en sustitución de Ernesto Luque Hudson. Hablando de regresos. -¡PREEEPAREN!- Limpia. Eso necesitará hacerse el presidente municipal de Querétaro, MAV, que no sale de una y entra a otra. A lo del camionetazo, el eddycóptero, los puentes, las ardillas y el choque con los ambulantes, entre otros temas, ahora le estalla el de los librereros, que hasta un pantalón le aventaron ayer en el Jardín Guerrero. Hay quienes están pensando llevarlo con el Brujo del Tepetate. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- A España. El gobernador FDS ya prepara un nuevo viaje al extranjero para asistir a la Feria Internacional de Turismo de Madrid, del 20 al 24 de este mes. También irá a Bilbao a temas de promoción académica y comercial. Lo acompañará el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri. ¡Órale! -¡FUEGO!- Reversazo. Sí, ya sé que la reversa también es cambio, pero no entiendo la cancelación de la Ciudad Salud y menos la supuesta justificación: falta de presupuesto, cuando el proyecto debería ser un gran generador de recursos con la llegada de importantes hospitales privados, nacionales e internacionales. El programa, presentado el año anterior, fue avalado con la presencia de tres secretarios: el de Hacienda, Luis Videgaray Caso; de Salud, Mercedes Juan López, y de Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, luego de que el Presidente Enrique Peña Nieto aprobara la donación de más de 80 hectáreas federales en la parte alta de la ciudad. Hay más, pero se me acabó el espacio. Mañana le sigo. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL GENERAL YA SE QUIERE IR. Entrevistado por un medio de Aguascalientes, el General ROLANDO EUGENIO HIDALGO EDDY declaró su interés por regresar a ese estado para apoyar la campaña de la candidata a gobernadora LORENA MARTÍNEZ RODRÍGUEZ, con quien colaboró en la alcaldía. El secretario de Seguridad Pública del Ayuntamiento panista podría pelear por la presidencia capitalina de allá. El tema es que sería... ¡por el PRI! Aguas-calientes. (PA, 1)

ASTERISCOS

TODOS. Tiene razón América Vizcaíno, la eterna activista ambiental queretana, cuando afirma que el objetivo de frenar al contaminación ambiental en Querétaro, mediante el establecimiento de la doble verificación vehicular, está incompleta. Refirió que varias centenas de automotores pesados que diariamente cruzan la capital estatal, emiten contaminantes, y al no estar incluidos en estos controles, seguirán dañando el ambiente. El reto es “meterlos en cintura” o, de plano, evitar que pasen por acá. ACUERDO. La mañana de hoy (martes9 el gobernador FDS firmará el proyecto de transporte público en un acto oficial que se realizará en el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno. Éste, a diferencia de las calcomanías que al inicio de sexenio se mandaron pesar en algunas

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

unidades (las que dicen Transporte Público), sí será el punto de inicio real de la construcción de un nuevo servicio, que sustituirá al sistema RedQ en un plazo de 18 meses. SALUD. Sin duda que es obligación moral (y política) para los militantes del PRI la defensa de los proyectos que anunció o inició el exgobernador JCR, a pesar de que algunos no cuenten con un sustento documentado o físico. Un ejemplo es la llamada Ciudad de la Salud. Sucede que de acuerdo con el actual gobernador FDS, no dejaron compromisos o acuerdos firmados, como tampoco avances de la obra. Nada de nada. Ése es el problema. POLÉMICA. Aunque no de manera turbulenta o complicada, continúa el debate en torno al 'Mando Único Policial'; recuérdese que el gobernador del estado ha dicho, reiteradamente, que está de acuerdo en este mecanismo, pero no así sus compañeros de partido político y alcaldes de Corregidora, Querétaro y Amealco. Quizá por eso FDS considere que se implante en toda la entidad, menos en dos municipios metropolitanos. (AM, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Hoy el gobernador FDS hará la presentación de uno de los programas más ambiciosos de su administración y una de las demandas más sentidas de la población, que además es una lamentable carta de presentación a nivel nacional y en el extranjero; el transporte público. Hoy el sistema de transporte ha cobrado víctimas mortales y ha causado una serie de problemas que tiene a los ciudadanos, molestos pero sobre todo decepcionados con el servicio que hoy reciben. Un sistema que por su naturaleza de organización y de unidades difícilmente cambiará, hoy la presentación que hará el gobernador se busca que los errores y los vicios del transporte público se erradiquen y se cuente ahora sí con un sistema de acuerdo al estado en el que vivimos. Lo que hoy representará el gobernador es un sistema de troncales y el mejoramiento de unidades, un reordenamiento a fondo en estas primeras rutas y ejes que se comenzarán a trabajar, los concesionarios serán sin duda una parte importante como siempre en este nuevo intento por reordenar el transporte público en Querétaro. Los dueños de la concesiones que el estado les otorga es tiempo que se comprometan con los usuarios y con el negocio que les representa el transporte público en Querétaro ellos tiene que respetar las reglas del juego. Hoy se abre una nueva oportunidad para iniciar hacia el mejoramiento del sistema y esto se logrará siempre y cuando los involucrados en el transporte tengan la voluntad para mejorar lo que hoy es un problema social. DE REBOTE. El gobernador FDS en sus conversaciones con autoridades federales, espera resultados en las investigaciones que realizan para saber si existió complicidad de alguna autoridad en Querétaro en la fuga de Joaquín "El Chapo" Guzmán hace seis meses que despegó de una avioneta desde SJR y que presuntamente nadie se enteró. (DQ, 4)

LINEA10

Cuatro cosas en común tienen Gabino Cué, Mario López Valdés, FDS y Héctor Astudillo. Uno: son gobernadores. Dos: sus congresos están sesionando. Tres: los legisladores de sus terruños -Oaxaca, Sinaloa, Querétaro y Guerrero, respectivamente, aún no avalan la reforma política del DF. Y cuatro Miguel Ángel Mancera ha tenido acercamientos con ellos. Al primero el jefe de Gobierno le montó una exposición fotográfica en Chapultepec. Al segundo le llevó los programas Médico en tu casa y Cunas CDMX. Al tercero, lo acompañó en su toma de protesta. Y al cuarto, le tuiteó los mejores deseos en el arranque de su gestión. (El Metro, 22)

CARTÓN: POLÉMICA MEDIDA

Por Pepe Gómez

Se muestra a Marco del Prete, SEDESU, preguntando ¿Quién no está de acuerdo con la doble verificación?, enfrente de él se encuentra la parte trasera de un automóvil, del cual sale humo del escape formando un humano levantando la mano. (DQ, 4)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 12 DE ENERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Analiza IEEQ procesos electorales del estado

- Con estudio se busca reformar ley en la materia
- Prevé instituto celebración por su 20 aniversario



FERNANDO CAZARES. EL UNIVERSAL

El incremento en la participación ciudadana debe ser trabajo de todas las autoridades en su conjunto y en el caso del IEEQ se trabajará con proyectos de educación cívica, señalan.

NORMA AYALA

Durante este 2016, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se encuentra aplicando un análisis exhaustivo de los acontecimientos ocurridos durante los procesos electorales ordinarios y extraordinarios que se llevaron a cabo el pasado año, así como a la celebración que ya preparan, por los 20 años que cumple el IEEQ.

De acuerdo con el presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, posterior de las elecciones extraordinarias de Huimilpan, el IEEQ está haciendo un análisis de todo lo que ocurrió a partir de la declaración del proceso electoral 2014-2015.

“Es un análisis exhaustivo e íntegro de todo lo que se vivió durante el proceso electoral y del extraordinario en Huimilpan, esto también es parte del análisis y parte de los trabajos más importantes”, comentó.

Agregó que será la Comisión Jurídica la que se está encargando de dicho análisis, y junto

con ello la presentación de una propuesta acompañada de los diferentes legisladores locales, con respecto a la reforma a la ley electoral local.

“Tenemos claro que hay que meterle mano a este instrumento jurídico, y todo lo que sea área de oportunidad lo estaremos contemplando y analizando, entre estos temas, por supuesto, el cómo elevar el porcentaje de participación ciudadana en próximos procesos, que será un trabajo de participación cívica en donde queremos involucrar a la sociedad”.

Este involucramiento, añadió, se trabajará desde las escuelas, punto desde donde el

“(La participación ciudadana) Tiene que ver con proyectos democráticos, desde que eligen a sus autoridades estudiantiles”

GERARDO ROMERO
Presidente del IEEQ

Instituto buscará que la participación se incremente en los procesos democráticos, entre estos, el proyecto relacionado con la formación participativa desde la secundaria, preparatoria y Universidad. “Tiene que ver con proyectos democráticos, desde que eligen a sus autoridades estudiantiles, y que tiene que ver con reforzar valores cívicos y que esto provoque que se dimensione la importancia de participar también en los procesos constitucionales de elección de autoridades”.

Sin embargo, señaló que el incremento en la participación ciudadana, debe ser trabajo de todas las autoridades en su conjunto, en el caso del IEEQ, dijo, trabajarán en su área correspondiente con proyectos de educación cívica y el reforzamiento de los valores, en donde ciudadanos puedan dimensionar la importancia de su participación en los procesos.

Gerardo Romero destacó que otra parte importante que se someterá al análisis es la forma de hacer las elecciones. ●